

Entiendo que en esta semana Moody's habrá de tomar una decisión sobre ratificar o modificar la calificación: Luis Videgaray

Extracto de la entrevista con Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores, en el noticiero "Despierta con Loret", conducido por Carlos Loret de Mola, Ana Francisca Vega y Enrique Campos Suárez, en Canal 2 de Televisa.

CARLOS LORET: Está en la línea de Despierta el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray. Vaya día, cómo se dio esta decisión, qué paso ayer, secretario, en que amenazaron los estadounidenses que se salían del TLC, cómo se gestiona la llamada entre los presidentes Peña y Trump, platíquenos secretario, buenos días.

LUIS VIDEGARAY: Hola Carlos, me da mucho gusto saludarte a ti y al auditorio. El día de ayer, por ahí de media mañana, nos enteramos por medios periodísticos de que existían versiones sobre una posible decisión inminente del gobierno de Estados Unidos de salir del tratado de Libre Comercio de América del Norte, del TLC, para lo cual se requiere enviar una notificación a México y Canadá, se requeriría enviar una notificación a México y Canadá y empezar un procedimiento.

Ante esto lo que hicimos fue contactar a distintos interlocutores en el gobierno de Estados Unidos quienes nos dijeron algunas cosas. Primero, que no existía ninguna decisión tomada al respecto, pero que es una posibilidad que se estaba considerando. Segundo, que se estaba considerando como una alternativa o una forma para acelerar el proceso frente al Congreso norteamericano. Hay que recordar que la negociación comercial con Estados Unidos no ha empezado por un retraso en ciertos procedimientos frente al Congreso de los Estados Unidos y que estaban analizando si este mecanismo, el disparar el procedimiento que duraría 6 meses para la salida de Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio, le daría mayores incentivos o generar una presión que implicara una acción legislativa que le diera al presidente de Estados Unidos la facultad para empezar a negociar lo más pronto posible.

Ante esto hablamos con algunas de nuestras contrapartes y hacia el final de la tarde-noche el presidente Enrique Peña Nieto le llamó al presidente Trump para decirle que tenía conocimiento de esta situación, que entendía el origen, que entendía que el objetivo era acelerar el proceso con el Congreso, pero que esto tendría en México consecuencias naturalmente muy negativas, que para México sería prácticamente imposible negociar en esas condiciones.

Fue una llamada respetuosa, una llamada cordial, duró alrededor de 20 minutos y acordaron que no se optaría por esa vía sino que seguiríamos por la vía de una negociación. México lo ha dicho, enfrenta este proceso con absoluta disposición de encontrar mejoras al

Tratado de Libre Comercio que sean buenos para todas las partes. Así se reflejó en el comunicado, esta es la decisión que toman de manera conjunta los presidentes.

(...)

ENRIQUE CAMPOS: Secretario, si se despeja la incertidumbre ya para entrar a la negociación del acuerdo comercial, si no está incluido el impuesto fronterizo, ¿puede México conservar sus calificaciones crediticias? Ve que este es un tema recurrente.

LUIS VIDEGARAY: Bueno, yo creo que es algo que las calificadoras estarán naturalmente observando. Entiendo que en esta semana una de ellas, Moody's, habrá de tomar una decisión sobre ratificar o modificar la calificación, pero creo que son noticias positivas. Obviamente una calificación depende de muchas cosas, pero el hecho de que el diálogo entre México, Estados Unidos y Canadá continúe, que no aparezcan este tipo de impuestos, que se busque una negociación constructiva, creo que sin duda buenas noticias.

No estamos cayendo en ninguna complacencia, será un proceso largo, inevitablemente habrá momentos complejos, pero creo que estamos caminando en la dirección correcta y esto tendrá que ser una consideración entre otras muchas otras que evalúen las agencias calificadoras y en general los mercados financieros.